

Giros y correspondencias a nombre de  
**CARLOS ARMELLINI**

Número suelto: 2 centésimos

Paquete de 12 ejempl. 20 cents.

## DEFINICIONES

### LA DEMOCRACIA

#### NOTA PREVIA

En días caldeados por la pasión política; cuando el pueblo tiene la visión equívoca de representar su libertad y hacer ejercicio de su derecho electivo para nombrar sus gobernantes; cuando los hombres se emborrachan de orgullo arrullados por el canto de las sirenas políticas, que les hablan de ideales democráticos de derechos ciudadanos y deberes cívicos, es bueno definir la democracia, su origen, y también los resultados, tanto benéficos como perjudiciales, que de tal sistema político se deriven.

#### ORIGEN DE LA DEMOCRACIA

La antigua Hélade, como llamóse durante siglos a la gloriosa Grecia, fué, puede decirse con certeza, maestra de la humanidad en la complicada ciencia social y política, organizando sus progresistas ciudades, entonces naciones independientes, de acuerdo con una fórmula republicana igualitaria: «gobierno del pueblo, por el pueblo.»

No podía tener origen más noble la democracia, que el que en verdad tiene, dado lo que fué el floreciente pueblo griego, aquel que elevó su espíritu hacia el ideal de lo bello en procura de algo mejor, más perfecto y más puro, creando así, un arte aún no superado, ciencia, literatura, sabias leyes, irradiando luz, que sobrepasando los siglos, aún llena el mundo, siempre intensa, grande, resplandeciente.

Los griegos, fueron los primeros que sustituyeron la voluntad arbitraria de un solo hombre, por el régimen electivo, creyendo así, que con el imperio de la ley y no de la fuerza, la vida social estaría garantida en los derechos y prerrogativas autonómicas de todos y cada uno de los hombres.

Pero los griegos también se equivocaron. El régimen democrático, con ser tan bello en teoría, no tiene en su finalidad otro carácter que el oligárquico, o sea el gobierno de los más por los menos y más malo, porque es característica de todo gobierno, conspirar eternamente contra la libertad y bienestar del mismo pueblo que le ha investido con su representación, concediéndole autoridad.

La democracia, es engaño; industrialismo político, que va poco a poco minando la sociedad y debilitando la voluntad y energía de los hombres; es arte que facilita la elevación de los audaces, fácilmente transformables en tiranos.

Reconozcamos a los griegos la buena idea de creer, que la democracia, era siempre mejor, cualesquiera que fueran sus imperfecciones, a la autoridad absoluta e incambiable de un rey o del consejo de notables, elegidos entre una clase social, que a sí mismos, dábanse el pomposo título de los mejores: la aristocracia.

#### LO QUE ES HOY LA DEMOCRACIA

En aquellos países en que impera el republicanismo, dícese impropriadamente que se vive en plena democracia.

En verdad que esa democracia sólo existe de nombre: porque la virtualidad de todo gobierno es precisamente su anulación. No hay democracia posible en un medio en que impera soberana la fuerza organizada del poder; la violencia, como factor de mando y garantía de obediencia popular.

Los gobernantes de nuestras democra-

## Votar, es fabricar cadenas

### Trabajadores, oid:

Aquellos que para desgracia suya creen aún en la virtualidad de los gobiernos, en la honradez de los políticos, en la humanidad de los capitalistas, hacen bien en concurrir a las urnas a pedirle lo que no han tenido la valentía de conquistar por sí mismos.

Delegar en otros nuestras obligaciones, nuestros deberes, es la forma más clara de confesarse impotentes para cumplirlos; es la confesión tácita, de lo poco que se vale, de lo insignificante que se es, frente al mundo.

Los anarquistas no votan; y no votan, porque saben ser hombres en todos los terrenos en que se les busque; porque no quieren obedecer a otros ni mandar ellos; porque se sienten con valor para conquistar por su esfuerzo la libertad, no solo de ellos, sino de todos los hombres.

Votar, significa venderse por promesas escritas en la arena; que aun cumplidas, fueran inmoralidad y desvergüenza, tanto para el que las hace como para quien las espera.

Votar, no es solucionar el problema de las necesidades públicas, en lo económico; ni es resolver el problema de la libertad, en lo político.

Votar, es continuar la historia del mando, del poder, de la injusticia, de la explotación y del crimen social. Es sellar, con asentimiento solemne, la explotación que ejerce el capitalismo y el gubernamentalismo reunidos.

Votar, es desconocerse como personas, como hombres.

Ahora, que sabéis lo que significa vuestro voto, elegid, trabajadores.

Nuestra palabra honrada os dice: **NO VOTAR, NO DELEGAR, NO ABDICAR.**

cias, pueden definirse como aquellos bandoleros que, simulándose amables compañeros cuando vamos en viaje, prestos siempre a la ayuda y al servicio, nos desvalijan sin escrúpulos en cuanto le concedemos la facultad de guías y administradores de la expedición.

Los gobiernos, cualesquiera que sea el ropaje con que se vistan, tienden, respondiendo a su funcionalismo específico, a convertirse en fuerza conservadora y tiránica, traicionando así, por virtud de un fatalismo quizá orgánico, los principios fundamentales de toda sociedad que, bien organizada, no debiera en caso alguno excluir la autonomía individual, sino dar su garantía efectiva.

Que el pueblo delegue su representación en unos cuantos hombres, pudiera no ser otra cosa que una inmoralidad, si no hubiera fuerza organizada; pero nombrar gobernantes cuando estos pueden manejar el trueno del cañón y dirigir a su antojo la punta de las espadas al corazón de la sociedad, cométese el más villano e irreparable de los crímenes.

La democracia tal cual es hoy, es tan perjudicial a la libertad como la autocracia. Por lo general, es siempre una oligarquía retardataria, que utilizando la fuerza que inbecilmente el pueblo le confiere, agarrota a los hombres que tienen dignidad y altivez, y se eterniza en el poder en nombre del bien público.

La democracia, puede sintetizarse en lo siguiente: es el modo aparentemente legal, por medio del cual transfórmense en años unos cuantos audaces y cínicos, y en eslavos conscientes, la gran mayoría social.

La facultad de elegir amo, será quizá una de las conquistas más avanzadas del progreso; pero también es, indiscutiblemente, la mayor vergüenza de la civilización; la prueba palmaria de la ignorancia de los hombres.

*Quando la ignorancia esta en el seno de las sociedades, y el desorden en los espiritus, las leyes llegan a ser numerosas. Los hombres lo esperan todo de la legislación y cada ley nueva ha sido un nuevo engaño; piden sin cesar a la ley, lo que sólo puede venir de ellos mismos, de su educación, del estado de sus costumbres.*

Dallos.

## Nota de la Semana

### VISPERAS DE ELECCIONES

Cuando los hombres que trabajan, pierden el control de su personalidad, entregándose mansos a la dirección y autoridad de sus enemigos, los capitalistas, las visperas electorales tienen el aspecto de ferias, porque en verdad, lo que se negocia, es la dignidad y la independencia de los obreros, sobornados, engañados y seducidos por el palabrerío de los politiqueros logrerros y ambiciosos.

Nunca mejor ocasión, tendrán los trabajadores, que la presente, para lanzar su anatema a los pillos que viven de la nación, usufructuando agenos sudores, fomentando miserias y enriqueciéndose sobre ellas.

Nunca mejor ocasión, que la presente, repetimos, para contestar con altura a los infames que aconsejan la castración ciudadana con el ejercicio del voto, ora sean los del rojo pendón oficialista, ora los vulgares y egoístas terratenientes, explotadores de la energía de los hombres del campo, negociadores con las angustias de los hambrientos.

Por parte de los trabajadores, nadie debe votar; nadie debe concurrir a la vera de las urnas, donde cada boleta, no es, como se dice, una afirmación ciudadana, sino lo contrario, precisamente.

El ejercicio del voto, es un ejercicio de renunciación y de cobardía; es la declaración solemne de incapacidad para vivir libre dentro del medio social; es declarar a la faz del mundo un estado de inferioridad, de miseria moral, de decadencia vital; es sacrificar el derecho propio, confiriéndolo a otros hombres para que lo ejerzan, manden, coman y disfruten a la sombra de la imbecilidad popular.

En estas visperas de elecciones, debe pensar el obrero en que nada debe a los políticos; ni nada bueno puede esperar de ellos. Solo debe confiar en sí mismo, en su energía, en su voluntad, unida a otras voluntades.

Votar, es sacrificar la libertad en beneficio de los ricos; es hacerle «el caldo gordo» a todos los audaces vividores, zánganos, parásitos de esta

colosal colmena que se llama humanidad.

No hay que votar, ni servir de escalera a nadie. El obrero que vote, sea por quien sea, es un traidor a la causa del trabajo, un aliado de los odiados capitalistas.

## Los hijos de la guerra

### II

Los hijos de la guerra constituyen el más horripilante legado que el genio de la especie pone en las vías del destino. Su psicología es algo que no se conoce, no obstante las muchas guerras que los hombres han desencadenado sobre los siglos. No se sabe, en efecto, del espíritu de esos seres engendrados en el furor de la conquista, cuando la mujer tiembla de espanto y se le pierde la mirada entre horizontes de odio y cede el sexo en el angustioso y sudoroso abandono del desmayo no se sabe, ni la ciencia ha hecho propósitos de investigación acerca de ese problema negro, como el fondo de la muerte.

La violencia de la maternidad, es una de las cuestiones más horriblemente frías que forman parte de los atributos o de los instintos del hombre. Ahí todo es negativo; ninguna influencia colabora en una evolución de afinidades. La brutalidad, únicamente es la que da conformaciones a una nueva vida, a un nuevo ser. Mas, esa nueva vida, ¿cómo es, cuál es su psiquis, cuál es su inteligencia y de qué forma, en fin, serán sus sentimientos y sus pensamientos? Pensad en un poeta, hijo de la guerra; pensad en un filósofo, pensad en un sabio. Su lenguaje debe ser, por temperamento y por originalidad, el más espantosamente extraño, el más furiosamente sonoro, de todos los lenguajes. Sus ideas han de llevar una nota de venganza a todas sus impresiones y en todas partes deben brillar, como perlas de un subido fulgor, fulgor rojo, las ebriedades espirituales de sus violentos genitores. Ah, un poeta, hijo de la guerra! ¿Os hacéis asistir al diabólico espectáculo de esta idea? ¿A qué cantarías y cómo cantarías? No cantarías, seguramente, por amor a la vida, sino por amor a la muerte; cantarías para sentir el placer odioso del mal, de la violencia, del crimen; cantarías por espíritu de venganza.

José TORRALVO.

# Los trabajadores, que saben ser hombres, no votan

Votar. es para muchos, resolver el problema del «puchero» por unos días. ¡Y todavía hay quien dice que la política no es cuestión de estómago Decirle a un obrero que vote, es significarle que debe renunciar a ser libre. Los sacerdotes, los políticos y los pastores socialistas que la dragonean de caudillos, están en su papel cuando recomiendan el voto como medicina contra la miseria.

### Lo que estaba oculto

Somos espectadores de un momento político que, por sus causas no comunes, tiene la virtud de poner al desnudo un asqueroso cáncer, hasta el presente oculto por los parches de una fina diplomacia. La incógnita que encierran las elecciones del 14 de Enero, ha solicitado de los grupos políticos en pugna, la energía odiosa de los desplantes de las monerías y el esfuerzo criminal de las acusaciones preñadas de delitos y de injurias.

Nadie se salva. No hay fracción política que, no tenga sus explotaciones, sus trapiconadas propias del oficio. Se escupen las calumnias, se pegan con la vida íntima, se maltratan con las condenables actuaciones, a la táctica política enseñó a callar en espera del instante oportuno. A unos la impotencia de realizar lo que critican, es lo que los mueve a ensañarse como fieras. Suplantar, suplantar al partido, a la camarilla que goza los beneficios del poder; que imparta por que medios; el asunto es presentarse los mejores y apilar votos sobre votos. En el bando contrario la desesperación por perpetuarse arma la mano que confiesa cada golpe con otro no menos recio, ni menos viable. Y el ambiente se carga de una mugre que no admite distinciones. Así es la política.

En esta hora de mutuos insultos, de recíprocas acusaciones de robos y desvergüenzas de todo calibre, que se manejan como medios de lucha ofensiva y defensiva desde la prensa, en los pasquines, en los círculos, en los bodegones, en todos los lugares donde se discuten preferencias políticas, es cuando se obtiene la más rica documentación psicológica de los candidatos y votantes, que pone de manifiesto sobre que tejidos y manejos se condicionan nuestras vidas.

Es cierto, certísimo lo que se achacan unos a otros. El poder es un medio de vida que reporta tanto oro como honores, y sin embargo hay quien vola sin comprender que todo seguirá como estaba, que el nuevo y eterno bando opositor, criticará a los del poder con las esperanzas de suplantarlos. Los viejos odios y el progreso son cosas que enamoran al pueblo inculto. He aquí que sea instrumento de los políticos de todos los matices. Entre tanto las balotas son artículo de compra y venta, se cambian por empleos, por comestibles, por patentes de prostíbulo y timbas. Hombres así elegidos que otra cosa que «ejes pueden dar».

Ahora bien: Batlle —representante del Partido Colorado— presentó el proyecto de militarización de la infancia.

Luis Alberto de Herrera—líder nacionalista—proclamaba en pleno parlamento las virtudes educativas del cuartel.

José Enrique Rodó —gran candidato anti-colegialista—después de haber escrito que «Reformarse es vivir», encontraba urgente y razonable que los niños se organizaran para matar.

Zorrilla de San Martín—católico hasta la médula— siempre que pudo dobló las campanas de su oratoria en defensa de los batallones de niños que capitanean los frailes y demás elementos de sacristía.

Emilio Frugoni—jefe socialista—teorizante de las milicias ciudadanas que con respecto al servicio militar obligatorio son lo que dos hijos de una misma madre.

Estos hombres, representantes de todos los políticos del país, prestigian el militarismo, están de acuerdo con lo que dijo el doctor Quintana: El niño necesita palizas, golpes, para comprender lo que le conviene; la juventud necesita servilismo, fusiles, disciplina, jefes y cuarteles para «mejorarse», para defender las explotaciones y salvar el gran negocio que llama patria.

tan honorable, de haber favorecido, al precio de miles de dólares semanales, la esclavitud de blancos, recibiendo de los prostíbulos secuestradores, grandes sumas de dinero.

Su clientela, estaba constituida por lo más selecto de la crápula de Chicago; figurando la élite de los prostibuleros, ladrones, jugadores, y otras gentes honestas que viven del trabajo ajeno.

Se le acusa también, de recibir coimas de los propietarios de cafés, por favorecer negocios que la ley persigue y hasta castiga: traficar con los empleos y los ascensos de la policía a sus órdenes; de intentar constituir un trust para acaparar los trabajos de los penados de la penitenciaría de Joliet, con intención de realizar el despojo total, en su beneficio, de la miserable retribución que perciben los presos por el trabajo forzado que en tal prestidivino realizan.

Este modelo de funcionario, tiene muchos semejantes en el mundo, y no sería extraño de que aquí mismo, existieran adelantados imitadores.

Mr. Healey, tiene todas las cualidades honorables de un hombre de negocios, y merece por tal razón, ser diputado, ministro y hasta presidente de la república.

No lo proponemos para juez por que podría perjudicarse la majestad de la justicia con ciertas vinculaciones demasiado elevadas.

Después, que nos hablen del respeto que deben merecernos los representantes de la ley.

### Dios los cria...

Dentro del campo político —lo más impersonal que existe— la opinión de un hombre que defiende o propone un proyecto vale la opinión del partido, máxime si este hombre figura como líder de su corporación.

El doctor Quintana, en un discurso a favor del servicio militar obligatorio, que confeccionó sobre medida, por encargo del Comité Patriótico de Defensa Nacional, dijo:

«Así como aún es necesario el cachete para educar al niño y la cárcel para el presidiario, el cuartel es imprescindible para corregir a la juventud.»

El doctor Quintana, en un discurso a favor del servicio militar obligatorio, que confeccionó sobre medida, por encargo del Comité Patriótico de Defensa Nacional, dijo:

«Así como aún es necesario el cachete para educar al niño y la cárcel para el presidiario, el cuartel es imprescindible para corregir a la juventud.»

El doctor Quintana, en un discurso a favor del servicio militar obligatorio, que confeccionó sobre medida, por encargo del Comité Patriótico de Defensa Nacional, dijo:

«Así como aún es necesario el cachete para educar al niño y la cárcel para el presidiario, el cuartel es imprescindible para corregir a la juventud.»

«Así como aún es necesario el cachete para educar al niño y la cárcel para el presidiario, el cuartel es imprescindible para corregir a la juventud.»

«Así como aún es necesario el cachete para educar al niño y la cárcel para el presidiario, el cuartel es imprescindible para corregir a la juventud.»

«Así como aún es necesario el cachete para educar al niño y la cárcel para el presidiario, el cuartel es imprescindible para corregir a la juventud.»

«Así como aún es necesario el cachete para educar al niño y la cárcel para el presidiario, el cuartel es imprescindible para corregir a la juventud.»

«Así como aún es necesario el cachete para educar al niño y la cárcel para el presidiario, el cuartel es imprescindible para corregir a la juventud.»

«Así como aún es necesario el cachete para educar al niño y la cárcel para el presidiario, el cuartel es imprescindible para corregir a la juventud.»

«Así como aún es necesario el cachete para educar al niño y la cárcel para el presidiario, el cuartel es imprescindible para corregir a la juventud.»

«Así como aún es necesario el cachete para educar al niño y la cárcel para el presidiario, el cuartel es imprescindible para corregir a la juventud.»

«Así como aún es necesario el cachete para educar al niño y la cárcel para el presidiario, el cuartel es imprescindible para corregir a la juventud.»

nes y salvar el gran negocio que llama patria.

Si de todos los políticos, el pueblo, la juventud, los que empiezan a sentirse vivir, tienen que sufrir una ley tan arbitraria y criminal como la del servicio militar obligatorio ¿por qué van a sancionar con su voto una esclavitud tan delictuosa?

¿Cuándo se convencerán que todos los políticos, amparados por la fuerza pueden, con las leyes, condicionar como les plazca la vida de los ciudadanos?

¡No voteis vuestra esclavitud, trabajadores!

### La paz

En el estado actual de la sociedad, la paz equivale a la preparación de la guerra. Es la guerra misma nutriendo en el hombre, su potencia destructora del mañana.

Vano es, pues, que soñemos con el cese total de las trágicas contiendas, en tanto no quitemos de agenas manos la dirección de nuestros propios destinos.

Es conquistando la «autonomía absoluta» —condición indispensable sobre la cual pueden basarse las ideas de paz y bienestar— como logrará el hombre formar ese sueño de bondad, en forma de vida.

Pero para ello, preciso es trabajar incansablemente la maleable arcilla del pensamiento, adquiriendo al propio tiempo, el valor necesario para vivirlo.

Uvir las ideas: He aquí lo que podrá anular completamente los antojadizos propósitos de los que con la muerte trafican y viven.

La paz—eterna por el hecho de ser única—quitará a nuestras pupilas la sangüinaria visión de las luchas entre hombres cuando la norma que nos acompañe en la vida sea: Pensamiento y Acción.

### El millonario Thaw

Desde la América del Norte, vibra el cable informando que el millonario Thaw que tenía la rara costumbre de atraer a intelectuales mujeres a su vivienda, para darse el placer de azotar sus carnes desnudas con un látigo adornado de joyas, vuelve a dar que hablar a la opinión pública norteamericana, con otro hecho bestial.

Trátase del secuestro de un jovencito estudiante, realizado en California, y llevado desde allí a Nueva York, por el infame monstruo.

Este millonario, afecto a las sensaciones raras y a los caprichos más extravagantes, fué acusado hace tiempo de haber matado a Stanford White, pero el brillo del oro eclipsó—¿cuándo?—completamente la luz de la llamada justicia; fué absuelto.

Respetar la vida de estos bandidos, cultivar la existencia de semejantes monstruos, es una de las grandes equivocaciones del hombre.

Urge modificar el trabajo, hasta convertirlo en una gimnasia para todos.

El ocio es la causa principal de esos repugnantes crímenes, que avergüenzan a la humanidad. El trabajo, por el contrario, es el gran factor de equilibrio cerebral, el modelador del instinto.

Según telegramas de ayer, Thaw, cuando fué la policía a detenerlo, intentó degollarse, siendo trasladado a un hospital en estado grave.

### Para el 26 de Enero

El Centro de Estudios Sociales de Paso del Molino, proyecta una velada artístico-literaria en su beneficio.

En oportunidad anunciaremos el local, la hora y el programa.

### Un llamado a las mujeres uruguayas

En esta hora triste de necias cobardías, de infames ambiciones, en esta hora de regocijo para los caudillos y los secuaces de las montoneras, en esta hora ideal de los falsarios, de la crápula inteligente que se viste de proteccionismos, recién se acuerdan los políticos de las mujeres uruguayas. Y se acuerdan insultándolas, las saludando ofreciéndoles la vileza y el delito: Buscan su complicidad. Con mano indecente van a tocar la fibra de los odios, y su nombre, arrancado del fondo de todas las explotaciones, de todas las esclavitudes, de todos los olvidos, lo sacan a luz para emplearlo como un pasquín farolero, como un trozo de oratoria barata, en esta lucha de efectismos y de trapiconadas.

La mujer explotada en los talleres, elemento fácil de servidumbre, esclava del amor y de la máquina, negada en el hogar y en la vida pública, cuya eterna existencia oscila entre el hambre y la tisis, entre la arbitrariedad paterna y la esclavitud legal del matrimonio, entre el prostíbulo y la casa de reclusión; la mujer—que la hipocresía de los caprichosos convencionalismos de una moral contradictoria, ha falseado y hasta desconocido su valor como madre, como compañera y como ser humano—que la organización capitalista ha convertido en ruinoso competidora de los hombres, y que hasta ha sido engañada con el despreciable derecho de poder votar y legislar, nada tiene que hacer en las miserables contiendas políticas.

Lo único que falta es que las madres se odien, que sean instrumentos inconsecuentes de su miseria, al par que son las damnificadas menos reconocidas.

Incitar a sus hijos, a sus esposos, a sus hermanos, a ir a depositar en las urnas la sanción de lo que va contra ellos, contra ellas, lo que convierte a todos en malhechores de sí mismos, es una nueva burla, el último alarido del mandón, el postre azuzamiento de los potentados que, en estas apoteosis politiqueras, buscan el efecto sentimental y vano para impresionar, en su provecho, a los remisos, a los lerdos, para que crean como causa nacional lo que no sale del grande pero sí mezquino límite de sus estómagos!

### Pro Radowski

En el Centro Internacional se realizará una gran velada teatral y conferencia organizada a beneficio de Simón Radowski, hoy Sábado 15 de Enero a las 20 y 30.

Programa.—1.º Hijos del pueblo. 2.º Apertura del acto. por un compañero.

3.º El cuadro dramático «El Internacional» pondrá en escena el primer acto de la obra de Joaquín Dicenta titulada JUAN JOSE.

4.º Poesía por la niña M Ruiz. 5.º Segundo acto de JUAN JOSE. 6.º La compañera Manuela Lema recitará los versos del poeta Alfauerte DIOS TE SALVE.

7.º Tercer acto de JUAN JOSE. 8.º Conferencia por el compañero R. GONZÁLEZ PACHECO, venido expresamente de Buenos Aires.

Los entreactos serán amenizados por la orquesta, que ejecutará diversos himnos revolucionarios. Entrada.—Hombres \$ 0,20, mujeres \$ 0,15, niños gratis.—No se suspende por mal tiempo.

Todos los candidatos juntos, no valen lo que un obrero; así como todos los obreros que concurrirán a votar, no valen lo que cuesta la albarda que necesitan. Con cohetes, bombas de estruendo, música, cerveza, carne gorda, y oratoria baratieri, se emborrachan y marean a los obreros para arrastrarlos a las urnas y escamotearlos el voto; que es, como quien dice, robarles la dignidad.

### Trabajadores, no voteis!

Un alto deber moral nos induce a dirigirnos a los trabajadores, para decirles lo que pensamos sobre la próxima lucha electoral. El que vota delega su voluntad y su soberanía en otro hombre, y por esa misma causa está inhabilitado para reclamar sus derechos de hombre libre.

Trabajador no votes, para tener derecho a exigir lo que con justicia nos pertenece. El que vota elige el verdugo que lo ha de masacrar; con su balota reconoce el régimen burgués, que explota y martiriza a los hijos del trabajo. ¡Pueblo no votes!

Los que votan, sancionan su propia esclavitud, y remachan las cadenas que los atan a la miseria y al dolor. Ciudadano no votes por ningún zángano político, que solo aspiran a vivir de vuestro sudor convertido en presupuesto.

Los que votan, eligen amo o patrón, y amo o patrón solo tienen los esclavos y las bestias. Trabajadores; los que quieren ser como los esclavos y las bestias, que voten, pero los que aspiran a ser hombres libres, no votan, no sancionan un régimen de explotación y tiranía como el presente.

¡Hombres libres, no voteis! Ni blancos, ni colorados, ni católicos, ni socialistas. Unos y otros solo aspiran a conquistar el poder, para luego vivir sin trabajar. Los mismos perros con diferentes collares... ¡Proletarios, abajo las urnas! ¡Viva la huelga de electores!

ACRACIO

### Manifiesto de los avanzados

¿DE QUÉ?

Nunca faltan, en vísperas de elecciones, cuando se trata de pasar la mano por el «lomo» del pueblo, ampulosos manifiestos y pasquines altisonantes, suscritos por revolucionarios a la violeta, con pretensiones de avanzados, de «anarquistas», poseedores de la última palabra en materia sociológica integral.

Ya sabemos lo que significan estos chanchullos políticos, donde no tienen vergüenza de inmismarse, entre vulgares aspirantes al turrón, hombres de algún valor intelectual que, después de una abierta lucha contra todos los sistemas legislativos, claudicaron por un plato de garbanzos hervidos en la olla del presupuesto.

El pasquín que esperábamos para estas elecciones, ya salió a luz. Es una pieza curiosa, una amalgama estúpida de sandeces. Han llegado al séptimo piso de la ridiculidad estos endiosadores de políticos, revolucionarios que creen en los apóstoles, «anarquistas» legalitarios que nos hablan del «faro magestoso del Cerro que indicara otros los destinos de la patria» y otras tonterías por el estilo.

En resumidas cuentas después de citar cada dos líneas: progreso, reformas, revolucionarios, amplios horizontes y otras palabritas de efecto aparece aquello del «Gran Reformador, de El, de la gran mente de Piedras Blancas etc. etc.»

¡Si se les va la hilacha, farsantes! Ellos no están con ningún partido, pero están con un político. De las ideas de este hombre se deduce el código, la permanencia de los candidatos, el sacrificio de la personalidad en aras de cualquier bien público de cualquiera democracia, y estos solemnes caras duras se llaman revolucionarios, avanzados, anarquistas...

Al azar, entregámoslos entre los firmantes del pasquín y los desenmascaramos con su foja de servicios, a los siguientes:

Teodomiro Varela de Andrade: Orador batllista con taxímetro, a tanto por conferencia. Hizo varias giras por campaña y se sintió, según las ocasiones:

Georgista, socialista, colorado, radical (en la Argentina) y hasta «anarquista». Logia «Los amigos de la patria»: ¡Por favor! ¡Revolucionarios amigos de la patria! ¡Que agallas, señor, que agallas!

Adrian Troitiño: Vividor a costillas de los periódicos anarquistas y de los libros de las bibliotecas de los Centros de Estudios. (Por informes, recírrase a «Tierra y Libertad», España).

Edmundo Bianchi: Que desde las columnas de «El Día» declaró no haber sido nunca anarquista. Y así la mayoría.

Nos palpita que en el «siguen las firmas» figura Francisco Conroy, pesquisista de investigaciones aquí y en Buenos Aires, expulsado por cochino cinco veces del Centro Internacional, mangoneador de huelgas y aspirante al Consulado general en Barcelona.

Avanzadísimo, ¿no? Tanto vale el manifiesto de estos «evolucionarios», como el último pasquín de los católicos. Ambos explotan por el voto dos estados de conciencia diferentes, no importándoles un comino lo que los engañados puedan opinar. Y por esta semana, basta.

### Federación de los Centros de Estudios Sociales

Los compañeros secretarios de los Centros de Estudios Sociales de Montevideo, se reúnen el jueves 18 del corriente en el Centro de Villa Muñoz, calle Domingo Aramburú 1828, para tratar sobre la Federación de los Centros de Estudios.

Se encarece la asistencia, en atención de la importancia que reviste esta iniciativa. Asimismo quedan invitados todos los compañeros y simpatizantes.

### Vida católica

Cayota predicador político

El amigo Cayota, que tanto estimáramos por su sinceridad antipolítica, cuando faba tan sólo el bienestar de la clase trabajadora en los gremios de la democracia cristiana, se ha metido a predicador político, como quien dice, a sembrador de guijarros en el campo de la felicidad del pueblo.

Días pasados, habló desde los balcones del Club Nacional, muy entusiásticamente de los beneficios de la política, con tanta vehemencia y conocimiento como otrora nos manifestara su antipatía al régimen republicano liberal, causante según él, del entronizamiento del capitalismo egoísta y de todos los males que padece el trabajador.

No obstante sus honradas palabras, hoy no lo creemos sincero, le retiráramos el crédito que habíamos otorgado a su sinceridad, quizá olvidando el dicho: aquel que no hay ni puede haber un católico inteligente que sea sincero creyente.

Cayota, prestigió con su palabra la candidatura de los capitalistas liberales que tan criminales le parecían antes; manifestándose un farsante, como los otros, como todos los que se dirigen al pueblo cuando desean que les sirva de instrumento.

Cayota, el sincero Cayota de otro tiempo, ha muerto.—Q. E. P. D. ¡Pobrecitos, pobrecitos!

Con estas andanzas faroleras del politiquismo, los U. D. C. no se acordaron de Dios para nada. Dios, no milita en la política.

Bien es cierto, y buena es la excusa, que no hay pruebas evidentes de que Dios se acuerde de ellos.

No obstante los siglos, que van de imploraciones y ruegos, los católicos padecen enfermedades, sufren desgracias, y por último, también mueren y se pudren en ese estercolero común que se llama la tierra, como los que no creen en tonterías.

Todos los cuentos del tío, imbecilidades y sandeces que nos legaron los santos padres, que hoy se veneran en las iglesias, como maravillosos milagros, son solemnes mentiras, algunas de las cuales son tan grandes y tan difíciles de creer como son de tragar las ruedas de un molino.

No obstante esto, ¿cómo es posible pensar que estos señores U. D. C. tengan fe en tales patrañas?

Los señores de la famosa cofradía del «Aspid mortífero», no se acuerdan de Dios, pero se acuerdan de sus estómagos que deben llenarse de algo que no sean oraciones; sino raciones.

No importa que los santos hayan sido unos indecentes mentirosos; «hacemos la parada que creemos—digan sonrientes—cumpliendo una obligación penosa». ¡Pobrecitos, pobrecitos!

Los Chivicos católicos de la 19.ª

El ínclito Campos Turreygo —que nos pague el bombo —coloso por todos lados en que se le mire, publicó una proclama que dice:

«Cívicos católicos de la 19.ª a la lucha democrática del comicio.» Aquí hay error. Debe decir: lucha democrática del comercio; porque la cuestión política es una cuestión de panza y de negocio, y no cuestión de ideas.

Todo cívico católico debe hacer cuestión de honor el no concurrir sólo al local del club». Esto sugiere medida decena de suposiciones aventuradas y posiblemente equivocadas.

«Sin miedos—este plural nos reventa—ni vacilaciones, ahoguemnos con nuestras balotas—¡qué cosa será una balota, dios mio!— los gatos peluceros.»

«Por Dios, por el pueblo, etc. etc.» ¿Chivicos contra gatos? ¿Qué cosas más raras trae la política!

Acordaos del 5.º mandamiento de la ley de Dios que dice «no matarás. Sed compasivos con los animales.» No ahoguéis los gatos, creyendo que es la verdad la que ahogáis.

¡Mucho ojo, pillines!

### Controversia

El Sábado 20 de Enero en el Club Socialista de la 14.ª sección sito en la calle Maturana 10, controvertirán sobre el tema: «Socialismo y Anarquismo», el compañero Juan Moya con el obrero socialista Casanova.

Veríamos con agrado que esta conferencia se realizara en el Centro Internacional, atendiendo a que la ubicación central de este salón facilitaría la concurrencia de los interesados.

### Cosas obreras

ARGENTINA

### La huelga de Panaderos

Continúa desarrollándose la huelga de panaderos, dentro de normas revolucionarias que prestigian y auguran un sonado triunfo.

La crónica policial de los diarios porteños, aporta la comprobación de las actividades de los obreros huelguistas.

Más de cincuenta actos se han producido en un solo día, recibiendo los carneros, el castigo que se merecen por traidores a la causa obrera.

Una gran empresa, La Panificadora Argentina, aceptó las condiciones de los obreros.

En San Martín, el triunfo fué completo. Las intrigas patronales, lograron que la policía realice una acción parcialísima en favor de los capitalistas.

Los obreros, si continúan desarrollando actividad como hasta ahora, triunfarán totalmente en sus demandas.

Se ha presentado al Congreso paraguayo un proyecto de ley, creando el Departamento Nacional del Trabajo.

El fin de este instituto, netamente gubernista es combatir las huelgas, determinar por reformas legales y leyes especiales el encauzamiento gremial en terreno favorable al interés y conservación del régimen capitalista.

Será la misión principal de este instituto oficial del trabajo, procurar—se le conoce la intención—la conciliación de patronos y obreros, evitando así luchas inútiles.

El presidente, deberá ser, ingeniero, abogado o médico y ser paraguayo, ganará un sueldo mensual—por no hacer nada—de 1.500 pesos (paraguayos). Estará asesorado por dos vocales: uno por los patronos y otro por los obreros con un sueldito cada uno de 800 pesos (paraguayos)

Nota: si los obreros del Paraguay no tienen a mano ningún judas para que asuma la representación en la citada dependencia gubernista le podemos enviar de aquí perfectamente embalado al cara dura y sinvergüenza Francisco Conroy.

### Huelga tranviaria

El fenómeno huelguístico del Paraguay, tiende a entrar en la misma fase que los que por aquí hemos tenido.

En el primer momento, sorprendidos los capitalistas, han cedido, pero con la intención maligna de tomarse la revancha.

Ha iniciado la marcha en este sentido ruin, la empresa de tranvías de Asunción, trayendo secretamente de Buenos Aires un gran lote de profesionales rompe-huelgas, que prepararon con toda premura personal nuevo: es decir, un ejército de traidores.

Cuando todo estuvo pronto la compañía provocó la huelga actual, reemplazando de inmediato a todos los huelguistas.

No obstante, el servicio de tranvías—según telegramas recibidos—no es normal, y nos palpita, que dada la actividad y energía de los obreros paraguayos, va a correr allí mucha sangre.

ESPAÑA

Amenazan con una huelga los traidores

Cuando se realizó en toda España el paro general para protestar contra la carestía de la vida; los obreros ferroviarios de la línea Salamanca-Portugal no se plegaron a ella, por que los capitalistas les prometieron aumentar el sueldo y disminuir la jornada de trabajo. Estos defraudadores de la solidaridad obrera, han recibido su merecido; pues, los patronos, desparecidos las circunstancias apremiantes, niegan a cumplir sus promesas, provocando una huelga que será un fracaso.

Muy bien hecho. Ojalá esté sirva de lección para los obreros de aquí, de allá y de todas partes.

La mejor alabanza que puede hacerse de la política, es manifestar que, en Fray Bentos, murieron centenares de niños de hambre, sin que ese hecho merezca importancia a los políticos colorados, blancos, católicos y socialistas. Los obreros, saben que su mejoramiento no está en el parlamento, sino en su sociedad gremial.

Los trabajadores nada deben a los políticos, sino que son estos, los insolventes deudores suyos. Los obreros con dignidad, no delegan su representación ni en blancos, colorados, católicos y socialistas, porque todos son Unos...

Gracias al virtualismo del voto, desde el lunes 15 del corriente, los obreros gozarán de muchas y efectivas mejoras, como ser: más carne, más pan, y trabajarán menos horas. El que no lo crea, que reviente.

**ULTIMAS NOTICIAS**

Era de presumir, que la empresa de tranvías se había entendido con el gobierno para dar un golpe de muerte al gremio de tranviarios. Así lo indica el siguiente telegrama:

ASUNCION, 12.—La huelga de tranvías se intensifica. Mañana no habrá servicio de tranvías. El gobierno trata de suplir a los huelguistas con soldados y presos de la cárcel pública. Los obreros de la usina de Puerto Sajonia y de los talleres de San Miguel, solidarizándose con los obreros, suspendieron hoy el trabajo. La huelga tiende a extenderse rápidamente.

**"LA PROTESTA"**

**La gran asamblea de mañana**

Nos llega una buena nueva. Mañana, 14 del corriente, se realizará en la ciudad de Buenos Aires, una importante reunión de la colectividad anarquista, a fin de normalizar la marcha de nuestro querido vocero «La Protesta».

La situación crítica porque atraviesa este diario, imponía desde hace tiempo, una resolución rápida y eficaz que lo devolviese a su antigua labor tesonera, que tan piéficuos resultados nos dió a paipar, cuando las circunstancias requirieron la participación diaria de nuestro pensamiento en las arduas luchas sociales de ambas orillas del Plata.

Nos congratulamos por la noticia y tenemos confianza en que nuestros compañeros de la Argentina sabrán estar en lo preciso, en cuanto a la administración y redacción de «La Protesta» se refiere.

**NOTAS DE LA GRAN TRAGEDIA**

**Unión de las Iglesias**

Una de las ventajas o desventajas que aportaría al mundo esta guerra, sería seguramente robustecer el poderío de la iglesia romana como fuerza política, porque como entidad de prestigio moral, ha caído lo suficiente como para no levantarse más.

La iglesia romana, absolutista y absorbente, que ejerció en otro tiempo el máximo de tiranía y persecución sobre quienes no pensarán ni obrarán como ordenan sus cánones, busca hoy una alianza con las iglesias enemigas.

Esta guerra, vino a demostrar lo insignificante que es como fuerza social el catolicismo, y aun mismo frente al prestigio y la fuerza de las otras iglesias cristianas.

Se impone pues, la unión de las iglesias, pese al orgullo católico romano de pretender ser la única verdadera iglesia de Cristo.

NUEVA YORK 7.—Según informaciones particulares recibidas de Roma por el erudito italiano Doctor A. Palmieri, la Comisión de la Iglesia Unida que trata de designar el sumo Pontífice, se compondrá de cuatro cardenales.

El objeto es renovar el movimiento que inició el Papa León XIII y se abandonó bajo el Pontificado de Pio X, tendiente a reunir las iglesias de la Cristiandad y a cultivar las relaciones amistosas entre la iglesia católica, anglicana, ortodoxa y rusa.

El Dr. Palmieri, dice que parece entender el Vaticano que los eslavos ortodoxos están llamados a tomar muy en breve una parte más activa en la vida de las naciones protestan-

tes y católicas del oeste, siendo necesario llegar a un acuerdo con ellos con el fin de evitar los peligros que ocasiona la intolerancia religiosa.

El Dr. Palmieri entiende que el Cardenal Nicola Marina, creado en el Consistorio último será el Presidente de esa comisión.

**Por nuestros Centros de Estudio**

**VILLA MUNOZ**

En la semana entrante se inicia la clase de dibujo. Funcionará los Lunes, Miércoles y Viernes de 20 y 30 a 22 y 30.

**PASO DEL MOLINO**

El Miércoles 17, primera conferencia de la serie de las circulares que varios compañeros de nuestra redacción realizarán semanalmente en los Centros de Estudios.

Se disertará sobre: Educación y Violencia.

**NUEVA SENDA**

En la Estación de los Pocitos, este Centro de Estudios realiza hoy Sábado 13, a las 20 y 30 una conferencia de carácter sociológico.

**LABOR Y CIENCIA**

Lunes: Lectura Comentada de Resurrección de Tolstoy.

Martes: Clase de Aritmética.

Jueves: Conversación familiar.

Viernes: Gramática.

Sábado: Conferencia sobre un tema de actualidad.

**La nota de Wilson fué un negocio**

**EL MUNDO BURGUES PODRIDO**

Tanto se negocia con la paz como con la guerra. Las bolsas de comercio, son cuevas de salteadores con levita, que negocian la vida del universo, ora en lo que tiene de vulnerable el estómago, ora en el corazón y en la mente.

Negocio con la muerte, que es la guerra, con sus anexos de destrucción y aniquilamiento de valores cuantiosos; negocio con la vida, que es la paz, con los anexos de trabajo, reconstrucción y reparación que le siguen.

Negocio para todo y con todo lo que existe: lo que está en lo alto, lo que está en la tierra, y hasta lo que está debajo de la tierra.

Negocio, siempre negocio por todos lados. Negocio en el arte, negocio en la ciencia, negocio en la enfermedad y negocio en la salud: siempre negocio.

Parece que el alma del mundo actual, residiera en la Bolsa de Comercio, lugar donde se cotizan las acciones de la actividad del orbe.

En el fondo: vemos la humanidad en sus múltiples y complejas organizaciones girar y girar como una ciega máquina cuyo maquinista es el negocio, el negocio sucio, antipático, repulsivo.

Lo nota por la paz, de Wilson, fué también una maniobra mercantil. Fué el arte que determinó la ganancia de millones para unos cuantos audaces y pillos de la política y del comercio norteamericano.

¡Oh, el negocio!...

**Obreros, leed «La Batalla»**

No hay peor sordo que aquel que pone empeño en no oír; y los que no quieren oír la verdad en este caso, son aquellos que aún creen en los principios partidarios y en la honradez de la chusma politiquera.

**En la Villa del Cerro**

**Cuadro «Emilio Zola»**

El Sábado 20 de Febrero tendrá lugar en el teatro «Apolo», la velada teatral y conferencia ideológica organizado por este meritorio y aplaudido Cuadro, que hubo de postergarse por inconveniencias de última hora.

En nuestro número próximo irá el programa.

**Centro E. S. «Luz y Vida»**

Concluidas las reparaciones que se efectuaban en el local de este Centro de Estudios, la semana entrante se instalará la mesa de lectura y el servicio de la biblioteca popular.

Un compañero de nuestra redacción, desarrollará en el local de este Centro la segunda conferencia de las circulares anunciadas.

**Sociedad Oficios Varios**

Esta entidad obrera que se viene destacando por sus ininterrumpidas actividades de propaganda y organización, ha lanzado un cartel anti-político, dirigido a los electores, el cual es profusamente repartido por la Villa del Cerro.

Esta semana ha realizado varias conferencias con el mismo carácter y periódicamente efectuará en su local, además de las sesiones de lectura ya instituidas, conferencias sobre organización obrera.

**El viernes 19 de Enero**

A las 20 y 30, en el Centro Internacional, los anarquistas y simpatizantes radicados en la localidad del Puerto de Montevideo realizarán una reunión a fin de constituir un Centro de Estudios Sociales en la mencionada zona.

Aplaudimos la idea y recomendamos la asistencia de los que prestigian la Federación de los Centros de Estudios.

**Les pegamos en la matadura**

**AHI LES DUELE**

Los pobrecitos socialistas, esos que no lo fueron nunca, ni lo han menester para vivir en la eterna comedia politiquera, desquiciadora de gremios obreros, publican un suelto lleno de terribles insultos, tan terribles que, en verdad, nos dan un miedo atroz.

Seguramente, los pobrecitos, descalificados del medio obrero por tener malas mañas y peores obras, han resollado por la herida, y a nuestras verdades han respondido con insultos dignos de ellos ciertamente.

A estos golfos políticos, le hemos dado en la matadura, allí mismo, donde la albarda les forma el callo.

¡Hablan de carnaval aquellos que viven en el todo el año! Al menos, si a nosotros no nos conoce nadie, a ellos los conoce todo el mundo como farsantes, delatores, desorganizadores de gremios y tartufos políticos.

Nuestra madre, es nuestra tan sólo, y no de los boca sucia que ni madre tienen porque son expósitos.

**Anoche en el Parque Hotel...**

Y también desde hace mucho tiempo que a los empleados se les descuentan para el tesoro del partido colorado una cantidad mensual, haciéndoles firmar a los obreros como que han recibido el salario íntegro.

¿Es que aquí el azar explotado por el gobierno no dá lo suficiente como para sufragar los gastos y hasta los votos de las elecciones?

¿Es necesario que el costo de la compra de conciencias e inconciencias y hasta el de las decoraciones de la comedia política, se grave sobre el mezuino pan de los trabajadores, sobre las miserias del hogar, sobre la irrisoria paga de los esclavos de la burguesía?

¡Canallas! es decir: ¡Políticos!

**El tercer pic-nic**

de esta temporada, se realizará el 4 de Febrero en el lugar que indicaremos.

Es organizado por la Federación O. Regional Uruguaya y por la Liga Antimilitarista, a total beneficio de estas dos entidades.

En el próximo número abundaremos en detalles.

En Río Negro 1180, se reciben las donaciones para el bazar-rifa.

El miércoles se reúne la Comisión de Fiesta.

Desde ya le auguramos un franco éxito.

**Balance del N.º 11 de «El Hombre»**

**ENTRADAS**

Por suscripciones.	\$ 2.77
» paquetes	» 3.20
Venta.	» 1.32
Doroteo Juncal	» 0.30
Lista a cargo de A. C. (Salto): Uno, 0.05; otro, 0.10; N. N., 0.50; N. N., 0.05; varios, 0.25; X. X. 0.05. Total.	» 1.00
Venta «Luz y Vida» (Cerro) núms. 10 y 11	» 3.30
Venta postales (Cerro)	» 1.90
Superavit del núm. 10	» 39.17
<b>Total</b>	<b>\$ 52.96</b>

**SALIDAS**

A la imprenta (por 1000 ejemplares)	\$ 17.00
Estampillas.	» 1.16
A los carteros.	» 1.00
<b>Total</b>	<b>\$ 19.16</b>

**RESUMEN**

Entradas	\$ 52.96
Salidas	» 19.16
<b>Superavit que pasa al N.º 12</b>	<b>\$ 33.80</b>

**Correspondencia:** A. C. (Salto), fueron 50 postales.  
S. G. (Mercedes).—Su trabajo llegó tarde.  
R. C. (Buenos Aires).—Fué carta.

*Nuestro yo está siempre sobre el yunque; incesantemente se modifica y se perfecciona.*

J. E. Rodó.

La política es el arte, por medio del cual, se transforma al obrero en un votante; un burro, en un magnifico camello resistente al hambre y a la sed